

★被災地等を支援する【JOSOたすけあい基金】は注文番号**500253** 1口500円にて毎週受け付けています。ご協力よろしくお願ひ致します。
★関東子ども健診調査支援基金【寄付】 注文番号:**500252** 1口1000円～にて毎週受け付けています。ご協力よろしくお願ひ致します。
★東海第二原発差止訴訟基金【寄付】 注文番号:**500251** 1口500円にて毎週受け付けていますご協力お願ひ致します。
★JOSO脱プラス基金は注文番号:**500254** 1口500円にて毎週受け付けていますご協力お願ひ致します。



News Letter

2023年3月2回号 発行: 常総生協広報G



2022-23年度活動テーマ(案)「つくると食べるでつながろう ~私たちの地産地消~」

3.11から12年

忘れない、伝えていく事が私たちの責任です。

高橋徳治商店は、東日本大震災により宮城県石巻市の工場が被災しました。そこから立ち上がり、東松島市に移り工場を構え、2018年には冷凍野菜工場も新設しました。高橋徳治商店の高橋英雄社長より組合員へのメッセージを頂きましたので、紹介します。

「抗う」ことで見えてくる新たな未来を少しでも見つけたい

株式会社 高橋徳治商店 代表取締役社長 高橋英雄

2023年3月11日、あの日から12年。毎年毎年11回も各生協や宅配の組織の皆さんからの依頼を頂戴し文章を書いてきました。100文字から2,000文字のところもあります。原発事故も含めて「風化は…考えてきていないから、当然ながら被災地でも起きている」考えるとは、我がことに出来ないからでもあるのですが、12年たった今、他の情報も氾濫し、ますます忙しくなっているから自分で精一杯、やむを得ないと私は思います。そんな中、今後起きうる北から南まで太平洋岸で起きる地震や津波の防災面ではマスコミも時々だが記事にして被災地でも原発事故も含め避難訓練が定期的に行われている。防災、それはそれで大切なことだが被災地で何があったか、「3.11は何を教えようとしているのか？」が語られるのをあまり聞いたことがない。



～被災地は、社会的課題先進地～

被災地は社会的課題先進地とはよく言われたが、今は被災地で起きたことは全国に拡散している、全国が課題だらけと言ってもいい。今更ですが、貧困・教育や地域や所得やあらゆる格差・差別・DV・育児放棄・不登校・いじめ・度を越したいたずら・引きこもり・SNS被害・致傷・殺人や強盗・詐欺や贈収賄や汚職・政治家や官僚の虚言と権力、自己保身・会社のコンプライアンス欠如・フェイク情報・高齢化少子化・過疎・人の関係の

2023年2月の予定

○生協基幹運営/地域活動・催し●	○提携・協同・連帯企画●
○「常総つ子応援団」ゴンタで遊ぼうin流星台プレイヤーク 毎週木曜日に外遊び活動をしています。 ○各地区で「みそ作り講習会」を開催します。(別途お知らせ)	
・2/25 (土) みそ作り講習会@我孫子地区、歴史講座	

分断…コロナが拍車をかけ海外各地の戦争や経済、人心も足元を不安定にしている。家族を亡くした22,000人以上の遺族がいる。そして被災者はそれが舞台が暗転するように突然「弱者になった」と言えます。

弱者という言い方しかできないが、弱者は貧困、格差、暴力やいじめ、あらゆることの被害者で、原発事故の避難者、高齢者や障がい者、幼児も男社会で女性もシングルマザーも弱者、権力に抗う少数派も会社や組織の従業員も外国技能研修生も契約社員もそうだ。経済的、低賃金を武器に海外進出(合併も)した企業が仕事をさせる生活困窮する低所得の国民もそうだし戦争や内乱で逃げ惑う市民も児童労働している子供もそうなる。あえて言えば農薬化学肥料を使わざるを得ない野菜農家、生産と消費のバランスとは言え相場で暴落した野菜をすき込む農家も、競争競争で疲れ切ったサラリーマン、自殺する学生や大人も借入返済に追われる経営者やサラリーマン、大手が開発したゲームにのめり込む人たち、スマホ中毒、保育園・介護施設の被害者…数えきれない。

～視点を変える～



その弱者の視点は「今の私たちのこころの情態、姿をあらわす鏡」だと考えるのは余りにも飛び過ぎだろうか。意識はしないが自分が強者、健常者の場から転落したくなくて必死に日々を送っていると弱者の視点からはそう見える、引きこもってしまった若者の就労支援と考えて野菜加工場を作つて5年になるが支援は自分が弱者でない立場ということで伴走も同じだ。それでは弱者の面を持つ今の私を若者という鏡を通して映せない、だから支え合いと呼ぶことにした。支え合って学び変わらないと若者たちも変われない。自分の生き方や考え方についても感じている違和感が解消しない。震災後、練り物工場のスタッフ達は自分の心の暗部を見まいと必死でがむしゃらに働いてきたが、ここにきて二人が気が抜けたように退職願を出してきました。本音は「11年以上の疲れもでて一息ついたら気力がなくなった、少し休みたい」…私も会社も退職した彼らを救えなかった、この被災地で真に必要とされるスタッフや会社や私になる為にこの11年以上頑張ってきたが…〇〇するのが当たり前、〇〇であるのが当たり前で日々追われていることに、時に少しだけ疑問がわくがまた明日のため何かに追われるよう暮らしていく。

この社会の私たちは、弱者の目で視点を変えてみるとどう映るんだろうか？「幸せって」「こころからの喜びっ

て」という問い合わせが、先送りする私を追いかけてくる。ある日「どんな仲間になりたい？ 敷地内の練り物工場の様な仲間に？」と野菜加工場の若者に聞いたとき若者は言った「どんな仲間になりたいか分からなければ練り物工場とは違うと思う。なぜなら私たちはものすごく苦しみ悩んできたから…」次々私たちを襲うような沢山の不条理や自分だけ良ければ、競争で分断の世の中は、若者たちにはどう映っているのだろうか。競争しない協働で生き生きと楽しい生きがいのある会社になれるのだろうか？ ふと考へた、「なぜ私はこんな迷路のような果てしない道を歩いているのだろうか？」それは、弱者を少しでも経験した私自身を襲う「違和感」で「抗う」ことで見えてくる新たな未来を少しでも見つけたいからかも知れない。

まだまだだとため息を今日も飲み込んでいる。被災地では、変わった街に違和感を持ちながら暮らす住民に、よそ者、若者の自分たちで考えた演劇・映画・音楽・アートフェス・遊び場・カフェ・たまり場・グリーフケア・ホップ作りからビール工房など沢山のチャレンジが何年も続いてきて住民も参加し出した。きっとそれは痛い思いをしたからこそその新しい何かを生んでいるとそう思う。皆さんの生協、組合員がどんなチャレンジをするか、少しだけつま先立ちすると見える景色が変わってきます。

最後に「現場に行こう！」、たくさんの現場に答えがある、そんな気がして。

2023年2月5日

宮城県東松島市 (株)高橋徳治商店 代表取締役 高橋英雄

<ご紹介です>

映画「生きる」大川小学校津波裁判を闘った人たち

HP: <https://ikiru-okawafilm.com/>

facebook: <https://www.facebook.com/IkiruOkawafilm>

twitter: <https://twitter.com/IkiruOkawafilm>

第121回 脱原発と暮らし見直し委員会 報告

2023年2月1日(水) Web会議 14時～15時 組合員6人参加。

本年もよろしくお願い致します。

Zoomを利用し、Web会議で開催しました。セシウム測定値、東海第二原発差止訴訟などについて情報交換しました。

◎各地のセシウム測定値では、イノシシから各地で高い値が検出されています。山菜やキノコの他、牛肉からも検出されているので注意が必要です。各自治体の測定は終了するようです。厚生省の発表を見てみましょう。

◎東海第二原発差止訴訟の東京高裁での控訴審は裁判所の担当部署変更の連絡があり、1/31の第1回口頭弁論は中止になりました。原告側が提出していた裁判長の忌避を避けたものです。今後の進行を注視していきます。また、仮処分の申し立てを水戸地裁に起こす予定です。

★次回は、2023年3/8(水)14時～15時Web会議の予定です。

Web会議には生協からも参加できます。委員会はどなたでも自由に参加できます。参加希望の場合は常総生協HPの「組合員専用お問い合わせ」フォームから事前にご連絡ください。

○我が家のお気に入り～スモークレバー～

我が家のお気に入りは「丹沢ハム」です！丹沢ハム工房の「スマートクレバー」は夫婦の大好物です。薄くスライスしてますそのままパクリ。スマートが効いてレバーの臭みはありません。お酒のアテに最高です。



夫の思い付きで、少しのおろしニンニクを混ぜたマヨネーズを添えたら、これまた美味！おすすめです。(Kさん)

○我が家のお気に入り～豚肉～

1、JOSOの豚もも肉や豚ひれ肉を適度な厚さにカットして米塩こうじにまぶしておく
2、赤ワインで蒸し焼きにする
以上です。シンプルですが、すこぶるおいしいです！(Mさん)

○割干大根

「割干大根」が企画されていて大変うれしかったです。定期的な印はついていないのですが、あった時は必ずまとめて注文します。常備菜として食べ応えもあり甘味もあって大変重宝しています。また宜しくお願い致します。(Iさん)



○岩瀬さんの豚挽肉 203

小分けなので、少量を解凍して使え、無駄が出なくて良いです。そのままを、塩コショウで焼くだけでも美味しいハンバーグのようにいただけて手を抜きたいときは助かります。(Tさん)



○水府納豆ミニ3個 (タレ・カラシ付) 302

鼻に抜ける納豆の風味に取りつかれ購入しています。タレとカラシは風味が失われる所以入れず、豆そのままをいただいている。ご飯もいりません。(Sさん)



○つくば茜鶏モモ 210

塩こうじをもみこみ、フライパンで焼いておいしくいただいています。お肉の旨みがスーパーの水っぽい鶏とは雲泥の差で、子供も大好きです。(Sさん)



○サツラク低温殺菌牛乳 1

コクがあってホントに美味しい。この価格で届けていただけることに感謝しています。(Yさん)



○秋川牧園のチキン南蛮

秋川牧園のチキン南蛮のカタログ掲載頻度を増やして下さい。



ご意見ありがとうございます。他の商品との兼ね合いから今のところ「4週に1回」となっています。今後、頂いたご意見を参考に検討していきたいと思います。(商品部より)

○ピンクレディー 46

今年もピンクレディーのシーズンになりましたね。毎年この時期を楽しみにしています。酸味がしっかり感じられ、甘みとの加減がちょうどよく、まずは生のまま皮つきで頂きました。アップルパイ、タルト、コールスローなど色々楽しみたいです。(Hさん)



○宇治田さんの平飼い卵 6

黄身の弾力、味に濃厚さがあり「卵かけご飯」で食べるのがオススメです。暑い夏などを過ごしたあの卵が小さかったり、黄身の色がいつもと違うと「鶏さん、ありがとう」と感謝しています。(Mさん)

★インターネット注文画面でもクチコミが入力できます。ぜひ皆さんの「オススメ」を共有してください！
インターネット注文画面・登録はこちら→

